



CDU

**Freie
Demokraten**
Rhein-Kreis
Neuss **FDP**

UWG
Unabhängige
Wählergemeinschaften
Rhein-Kreis Neuss
FREIE WÄHLER



Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

An den
Vorsitzenden des Ausschusses
für Strukturwandel und Arbeit
Herrn Rainer Thiel
Oberstraße 91
41460 Neuss

17. Februar 2023

**Antrag für die Sitzung des Ausschusses für Strukturwandel und Arbeit am
28.02.2023**

**Beteiligung des Rhein-Kreises Neuss an der BEH Bürgerenergie Hemmerden eG
i.G.**

Sehr geehrter Herr Thiel,

die Fraktionen von CDU, FDP und UWG/Freie Wähler-Zentrum bitten Sie den folgenden Antrag auf die Tagesordnung der Sitzung des Ausschusses für Strukturwandel und Arbeit am 28.02.2023 zu setzen.

Antrag

Die Fraktionen von CDU, FDP und UWG/Freie Wähler-Zentrum beantragen die finanzielle Beteiligung und Mitwirkung des Rhein-Kreises Neuss an der BEH Bürgerenergie Hemmerden eG i.G. (BEH) mit Sitzt in Grevenbroich-Hemmerden. Die finanzielle Beteiligung soll sich an eventuellen Beteiligungen kreisangehöriger Kommunen an der BEH orientieren, maximal aber 20.000 EUR betragen.

Die entsprechenden Mittel sind über das bereits eingestellte Strukturwandelbudget des Kreises bereitzustellen.



CDU

Freie Demokraten

Rhein-Kreis Neuss **FDP**



Fraktionen im Kreistag des Rhein-Kreises Neuss

Begründung

Die BEH stellt die erste Bürgergenossenschaft im Rhein-Kreis Neuss dar, die es Bürgerinnen und Bürgern im Rahmen einer Genossenschaft ermöglicht, in Energieprojekte zu investieren und dabei den Ausbau erneuerbarer Energien sowie die Schaffung kostengünstigerer Energielösungen vor Ort mitzugestalten.

Mit Blick auf den darüber hinaus avisierten Beitrag zum Klimaschutz, unterstützen unsere Fraktionen die Zielstellung der BEH ausdrücklich.

Daher setzen wir uns dafür ein, dass sich der Rhein-Kreis Neuss als aktiver Beteiligter sowohl an der Gründung als auch im weiteren Prozess mit seinem Wissen über Zahlen, Fakten, Daten an diesem Projekt beteiligt.

Der Zuspruch der örtlichen Bevölkerung zur Genossenschaft untermauert unser Vertrauen in die zukunftsgerichtete Entwicklung der BEH. Im Laufe dieses Prozesses wird die BEH eine Reihe wertvoller Erkenntnisse sammeln, die der Kreisverwaltung als Entscheidungsgrundlage für Maßnahmen in Sachen erneuerbarer Energieversorgung und Klimaschutz dienen können. Zugang zu diesen Daten erhalten lediglich die Beteiligten der BEH.

Darüber hinaus sehen wir eine günstige Prognose für ein finanziell ertragreiches Engagement des Kreises durch die Beteiligung an der BEH gegeben.

Mit freundlichen Grüßen

Sven Ladeck
Vorsitzender der
CDU-Fraktion
im Kreistag
des Rhein-Kreises Neuss

Dirk Rosellen
Vorsitzender der
Kreistagsfraktion der
Freien Demokraten
im Rhein-Kreis Neuss

Carsten Thiel
Vorsitzender der
Kreistagsfraktion von
UWG/Freie Wähler-Zentrum
im Rhein-Kreis Neuss